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１．本日の歌

２．来訪会員紹介

３．会長･幹事・各委員会報告

４．卓話の時間

「ロータリーつれづれ」

吉田知弘 会員

それでこそロータリー

 １、どこで会っても やあと言おうよ

 見つけた時にゃ おいと呼ぼうよ

 遠い時には 手を振り合おうよ

 それでこそ ローローロータリー

サーモン香草マリネと
炙り帆立のサラダ仕立て

ブフブルギニョン
（牛肉の赤ワイン煮）

レアチーズケーキ ベリーソース

パン２種

コーヒー



会長 塚田征二会長の時間（２０２４年１１月２１日）

渡部昇一先生の著書『渡部昇一の和歌から見える「日本通史」』によれば、≪一般には

知られていないが、紫式部が広く国際的に評価されたのは第一次大戦後のことである。

しかも、その評価はイギリスから発信された。それは次のような経緯であった。１９１８年

に第一次大戦が終わると、古い道徳観念を持つヨーロッパ文化が破壊され、近代化が

進んでいく。イギリスでもビクトリア朝風の固い倫理風俗がゆるんできた。戦後十数年

ぐらいたった頃、ロンドンのブルームズベリー地区にケインズやヴァージニア・ウルフと

いった当代一流のインテリたちが集まった。ヴァージニア・ウルフの小説を読めばよく

わかるが、彼らは自分たちの生活感覚が世界で一番洗練されて、一番繊細であると

信じていた。その中に、アーサー・ウエイリーという豊かなユダヤ人家庭に生まれた語学

の天才がいた。このウエイリーが『源氏物語』を翻訳するのである。≫≪ウエイリーは

『源氏物語』を訳したとき、大きなショックを受けた。なぜならば、自分たちが最先端だと思っていた生活感覚と同じ

ような感覚を持った人たちの話が千年以上も前の日本で描かれていたからである。つまり、彼は『源氏物語』の

登場人物に自分たちと同じものを感じたのである。≫≪ウエイリーはその後も日本の本を訳し、能なども訳してみて、

日本の文明はシナとは関係ないということを明確に述べている。それまではなんとなく東アジア圏はすべて仏教

文化圏で同じものと理解されていたが、ウエイリーは『日本文明の独自性』という小著を書いて、日本が一つの文明

圏であると言ったのである。文化ではなく文明であると。≫

その他にも小野小町の和歌や≪清少納言の随筆（『枕草子』）に代表されるように、平安朝の女流文学は世界の

奇跡と言っていいほどの高い水準にある。現代ならいざ知らず、あの時代に女性がこれだけ活躍するというのは、

世界史のどこを探しても見つからない。／しかも、一人の天才が突然現れたわけではない。紫式部という世界最初の

小説を書く人が現れ、また、今読んでもすごいと言わざるを得ない才女の輝く清少納言のエッセイが出る。≫これ

以外にも『和泉式部日記』、『蜻蛉日記』、『更級日記』のような日記文学が数多く生まれている。≪平安文化＝女性

文化と言ってしまってもいいほど多くのすぐれた女性作家が現れた時代なのである。その背景に平仮名の完成と

いう偉業があるわけだが、それを自在に使いこなす女性がいたということは、やはり世界史上の奇跡と言うほかは

ないのではないか。≫

私達は自国の歴史を深く知り、誇りを持ちましょう。

塚田征二さん：中村地区ロータリー財団委員長の来訪を歓迎いたします。本日は宜しくお願い
致します。
青池美和さん：中村光さん、本日は卓話ありがとうございます。釜山からお礼申し上げます。
中川  崇さん：中村光さん、本日は卓話ありがとうございます。釜山にいますが、心は一緒です。
橋本道成さん：中村光さん、本日の卓話楽しみにしております。私は福岡にいます。来週１１月
２８日は塚田年度第２回目の情報集会です。出欠まだの方はご回答よろしくお願いいたします。
山本秀和さん：中村光さん、本日の卓話楽しみにしております。私も福岡にいます。
野口勝義さん：塚田会長、先週はお世話になりました。家内にも喜んでもらえました。ありがとう
ございました。
花田公一さん：小３の長男が英検準２級に合格しました。家族みんな合格すると思ってなかったので親として子供を
信じてなかったことを恥ずかしく思いました笑 子供を信じることを学びましたのでにこにこします。

11/21  7件  26,000円 累計 548,350円 野上清隆 ＳＡＡ～ にこにこ袋 ～

＝釜山影島ＲＣ公式訪問＝



例会記録 ２０２４年１１月２１日 司会 小栁利之 ＳＡＡ

＜会長の時間＞ 塚田征二会長

＜卓話の時間＞

「ロータリー財団の役割」 地区ロータリー財団委員長 中村 光 様

◆ロータリー情報委員会 橋本道成委員長
・１１月２８日（木）１８：００よりロータリー情報集会です。
安恒さん講演予定です。

＜委員会報告＞

伴奏：高野悦子さん

＜今日の歌＞  「四つのテスト」

ソングリーダー：花田公一親睦活動・ロータリーソング委員

経歴：

地区ロータリー財団委員長を務める中で多くの国際プロジェクトに関わって

きた。これまでの経験を活かし、国内外での補助金プロジェクトや地域社会

への貢献活動に注力している。

主な実績：

・地域のコミュニティを活性化するプロジェクトの推進

・アジア諸国との教育・医療支援活動における連携強化

・ポリオ撲滅に向けた国際的な取り組みの調整

１．ロータリー財団の概要と役割

ロータリー財団が設立以来果たしてきた役割と意義について。財団は地域や

国際的な課題に取り組むための資金を提供する組織であり、教育、医療、

環境保護など多様な分野で活動している。財団の運営は全て寄付金で賄われており、その透明性と信頼性を

確保するために、厳密な審査プロセスを通じて支援が行われる。

○地区補助金： ローカルなプロジェクトやクラブ単位での活動に対応。比較的柔軟な資金運用が可能。

○グローバル補助金：国際的なプロジェクトを対象とし、他国のクラブとの連携が必要。重点分野に焦点。

２．補助金の活用事例

財団が提供する補助金を活用した具体的な成功事例

①医療機器の提供：

アフリカの病院に必要な医療機器を支援するプロジェクト。特に、新生児の救命率を向上させる機器の導入

が大きな成果を上げている。

②教育インフラ整備：

東南アジアの農村部に学校を建設し、児童に平等な教育の機会を提供している。財団補助金を活用して、

現地での教師育成プログラムも展開している。

③環境保護活動：

日本国内では、海洋プラスチック削減を目的とした活動が実施された。地元の子どもたちと協力して清掃

活動を行い、環境意識を高める教育プログラムも同時に行った。

３．ポリオ撲滅活動の現状（ロータリー財団の代表的なプロジェクト）

・現状：世界的なポリオ感染は大幅に減少したが、依然としてアフガニスタンとパキスタンでは新規感染が確認

されており、根絶には継続的な取り組みが必要。

・成功例：最近では、ワクチン接種キャンペーンを実施した結果、ある地域で感染リスクがほぼ”０”に抑えられた。

・課題：現地の衛生環境や政治的状況の影響で、活動が困難になるケースもあり、国際的な協力が不可欠。

４．未来への展望と寄付の重要性

ロータリー財団の活動をより広げるためには、会員一人ひとりの支援が欠かせない。

・寄付の意義：「寄付は未来への投資」として、子どもたちや次世代に希望を届けることができる。

・活動の持続性：財団活動を通じて、「地域と世界をつなぐ架け橋」となる取り組みが可能であるとし、そのため

には寄付を継続し、ロータリーの理念を広めることが重要。

・提案：各クラブで寄付促進のための独自のアイデアを出し合い、活動をより効果的に行う方法を検討してほしい。



あとがき ： ロータリーの活動意義や補助金活用の具体例、そしてポリオ撲滅の現状について学ぶことができました。中村
地区ロータリー財団委員長の熱意あるお話を通じ、私たち一人ひとりが未来への投資として行動を起こす重要性を再認識
しました。この学びを活かし、まずは身近なところから少しずつ行動を進めていきたいと思います。 藤川秀幸

クラブ会報委員会 委員長：寺岡裕子 副委員長：藤川秀幸 委員：古川知明 宮本由希 田中浩成 川畑輝雅

■今後の行事■ １１月は「ロータリー財団月間」です

１２月 ５日（木）卓話予定

花田博樹 会員

早田  敦 会員

■幹事と事務局からのお知らせ■

１１月２８日（木） ロータリー情報集会 １８：００～２０：００

ホテル日航福岡新館Ｂ１ オルミール

１１月３０日（土） 地区ロータリー情報委員会研修会

１４：００～１６：３０ 福岡ガーデンパレス１Ｆ
１２月１２日（木） 年次総会

１２月１９日（木） 年末会員家族懇親会（夜間例会） １８：００

ホテル日航福岡３Ｆ 都久志の間

１２月２６日（木） 休会

１月 ２日（木） 休会

[例会変更]

福岡西  １２月 ２日（月） １７：３０ 忘年家族夜間例会・懇親会
福岡中央 １２月 ９日（月） １８：００ 忘年家族懇親夜間例会
福岡北  １２月１３日（金） １８：３０ 忘年家族懇親夜間例会
福岡城東 １２月１４日（土） 家族懇親会
福岡イブニング  １２月１６日（月） 年末家族懇親会
福岡城西 １２月１７日（火） 夜間例会：忘年家族懇親会
博多 １２月１７日（火） クリスマス夜間例会
太宰府  １２月１７日（火） 忘年家族懇親会夜間例会
博多イブニング  １２月１７日（火） 忘年家族懇親会
福岡 １２月１８日（水） １７：３０ 夜間例会
福岡城南 １２月１８日（水） １８：３０ 家族懇親忘年会
宗像 １２月１８日（水） １８：３０ ファミリー・クリスマス忘年例会
福岡南  １２月１９日（木） クリスマス家族懇親会例会
福岡中央 １２月２３日（月） → ２２日（日） 奉仕活動例会
福岡平成 １２月２３日（月） 家族クリスマス例会（夜間例会） 

[例会休会（メーキャップ不可）]

１２月２３日（月） 福岡西・福岡イブニング
１２月２４日（火） 太宰府・博多イブニング
１２月２５日（水） 福岡・福岡城南・宗像
１２月２６日（木） 福岡南

＝プログラム委員会より＝

２０２４～２０２５年度＜塚田年度＞ 「心のごちそう（卓話）」はこちらからチェック！

今年度の卓話予定表です。お楽しみに！

福岡東令和あけぼのロータリー衛星クラブ 例会のご案内

２０２４年１２月１１日（水） １８：４５～１９：３０ （食事なし）
２０２４年１２月２５日（水） １８：４５～１９：３０ （食事なし）

エス・ケイコーポレーション㈱ 会議室
福岡市博多区博多駅前２－１０－１９ 福岡ファッションビル３Ｆ

日 時 ：

場 所 ：

出席報告 １１月２１日 出席委員会

会員：６１名（うち免除会員５名／釜山影島ＲＣ公式訪問２０名）
ゲスト：中村 光様（卓話者）
合計：６２名 ≪ 在籍会員：７７名 うち免除会員５名 ≫

～例会で「出会い」「学び」「楽しみ」ましょう～
当日出席率： ７９％

修正出席率

１０月２４日 ８３％
１０月平均 ８０％
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